

à Regis Ferruzza

Per quelli ai quali piacciono le sincopi *

(des syncopes / about syncops)

Roland Dyens

Giocoso ma rigoroso (però giocoso) ♩ = 86

* Pour ceux qui aiment les syncopes dit le titre dans la langue de Carcassi.

J'y substituerai volontiers *pour ceux qui ne les aiment pas* ou, et sans doute plus justement, *pour ceux qui les craignent*. Car n'est-ce pas la vertu de toute étude que de faire progresser l'étudiant là où le bâts blesse?

Bref, que vous aimiez les syncopes ou pas, mon conseil, si vous abordez cette *piècétude*, sera de la travailler le plus lentement possible, métronome à 60 à la noire tout au plus et avec pour souci constant de vous assurer que ces syncopes sont bien jouées «en place», ceci avant toute velléité de mémorisation bien sûr.

Ce n'est qu'ensuite et très progressivement que vous vous autoriserez à monter la barre de la pulsation avant d'atteindre les souhaitables 86 par noire.

H) Laissez sonner la note liée dans le vide au-delà de la durée écrite.

** En amont – dès que possible en fait – vous placerez délicatement le 2^e doigt sur le sol grave de sorte d'éteindre la double résonance sympathique des basses à vide.

E) Afin d'éviter tout *squeak* (prononcer *scouic*), vous veillerez à ne pas effleurer de corde grave au cours du déplacement qui vient (*squeak* : terme utilisé par les guitaristes anglophones signifiant crissement, bruit parasite en l'occurrence).

D) Soulever le doigt à la verticale et au tout dernier moment afin d'éviter tout *squeak* sur la corde grave.

P) Note «fantôme» = pour des raisons harmoniques, de résonance ou de précaution, poser la note indiquée entre parenthèses, et ce, même si celle-ci n'est pas censée être jouée.

* For those who like syncopation says the title in the language of Carcassi.

I would happily substitute it in favor of *For those who don't like them* or, more precisely, *For those who fear them*. Because isn't it the goal of any study to help the student progress where it hurts the most?

In short, if you like syncopation or not, my advice, if you start playing this *piècétude*, will be to practice as slowly as possible, quarter note at 60 on the metronome, and with constant care to play the syncopation "in place", before actually memorizing the piece, of course.

Only then, slowly and progressively, will you get to the desired pulse of quarter note = 86.

H) Let the note tied to nothing ring beyond the written duration.

** As soon as possible, you will delicately place the 2nd finger on the low G in order to dampen the double sympathetic resonance of open bass strings.

E) In order to avoid any squeaks, make sure not to touch the low string during the coming position shift.

D) Lift the finger vertically at the very last moment to avoid any squeaks on the low string.

P) "Ghost" note = for harmonic, resonance or precautionary reasons, place a finger on the indicated note in parenthesis, even if it is not supposed to be played.